

# La Crise

Journal étudiant du Cégep Garneau  
Vol. 2 Numéro 2



Édition  
d'octobre



Nos articles sur l'actualité, la saison, le cégep, nos opinions et bien plus...

## **Table des matières**

Ma muse muselière	p. 2
Avis subjectif des films que vous avez manqué	p. 3
Le retour de l'automne	p. 5
Le bar	p. 7
Rentrée 2024 : la surpopulation étudiante au cégep	p. 8
Activités d'automne	p. 9
Le Venezuela en crise	p. 11
Conjugal	p. 13
Activités de la vie étudiante à venir	p. 14

## **Équipe de production**

### **Rédactrices en chef**

Ariane Fortin et Clara Sima Agharazii

### **Journalistes**

Lou'Ann Thibeault, Gaël Duquerroy, Momo Savard, Raphaël Blanchet, Nathan Fortin, Laura Guillemette et Clara Sima Agharazii

# Ma muse muselière

Gaël Duquerroy

La galette des rois, la rue de la couronne  
Des tympan bourdonnants, des pipes qui bouillonnent  
Ce n'est pas une vie et pourtant c'est la mienne  
Je me repose sur l'espoir que l'espoir tienne

Le spleen, je le cherche au fond de nombreuses bières  
Je suis la maison en ruine et elles le lierre  
Et je ne cesse de majorer ma geôlière  
Je sens qu'elle m'use ma muse muselière

J'aboie sur le papier, sous l'effet de la gnôle  
Sans entendre, qu'à ma porte, la raison miaule  
Naguère mastiff! La voilà chat de gouttière...  
Je sens qu'elle m'use ma muse muselière

Mon lit est un tapis de verre concassé  
Dans les bras de Morphée, je suis un con cassé  
Même derrière la noirceur de mes paupières  
Je sens qu'elle m'use ma muse muselière

Je me retrouve ainsi avec un seul dessein  
Celui de boire lors de la fête d'un saint  
Une dyade de martyr et de bourreau  
Au bout d'un goulot, d'un mégot et du rouleau



# Avis subjectif des films que vous avez manqué

Momo Savard

Du 11 au 15 septembre 2024 avait lieu la 13<sup>e</sup> édition du Festival de Cinéma de la Ville de Québec. Une parfaite raison pour sortir et voir le plus de films que l'on peut. Voici mon avis sur quelques films plus discrets que j'ai pu voir ces dernières semaines et que vous avez probablement manqués.

## Tous toqués!

Ce film québécois raconte l'histoire de Lili-Beth, une jeune fille souhaitant réussir une prestigieuse compétition de cuisine aidée par sa mère, douanière dans un petit village à la frontière entre les États-Unis et le Québec. La narration était simple surtout au début et principalement portée par le jeu d'acteur d'Édouard Baer. Au fil du récit, on apprend à s'attacher aux personnages, notamment Lili-Beth jouée par Élodie Fontaine. D'ailleurs, belle performance de la petite de 11 ans dont c'est le premier long-métrage. Son jeu est, presque entièrement, juste et cette performance laisse espérer un bel avenir pour elle. Lors du visionnement du film, on se laisse facilement porter par ce récit entre un vieux chef français, humilié dans son pays, et une petite fille québécoise, intimidée par ses camarades de classe. La comédie n'est pas de mauvais goût et quelques blagues m'ont bien fait rigoler. Au niveau technique, une attention particulière est portée au niveau des transitions de séquences, en début de film, mettant en scène la mère puis la fille dans des situations différentes, mais effectuant des actions ou des sons similaires, ce qui renforce le parallèle entre les deux, un aspect mis à l'avant dans le film. La composition est simple, mais bien effectuée, je la trouve plus réfléchie que dans certaines comédies québécoises que j'ai pu voir dans les dernières années.

Je lui donne la note de :

**Bon divertissement++/5.**



## Michael et moi

Ce film est un documentaire à propos d'un Québécois du nom de Frédéric Dufour, un imitateur de Michael Jackson. Dans ce film, nous suivons sa vie sur 4 ans, de 2020 à 2024. La première chose que j'aurais à dire, c'est que ce film est à la fois touchant, visuellement impressionnant et légèrement dérangent. Cependant, je crois que ce film est plus que ce qu'un synopsis peut apporter, c'est une expérience à voir. L'histoire de Frédéric est touchante, c'est un vrai passionné comme on en voit peu. Je ne donnerai pas plus en détail mon avis sur le contenu du film et, encore moins, ne critiquerai les choix de Fred.

Les gens retiendront de ce film les éléments plus controversés tels que Michael Jackson lui-même ou tout ce qui touche à la chirurgie esthétique. Je préfère mettre l'accent sur le travail de Régis Coussot et Nicolas-Alexandre Tremblay, les réalisateurs. Leur travail du montage et de l'image est impressionnant. Il est difficile, par moment, de réaliser que l'on regarde un documentaire. La narration est organique, presque toujours, directement dans l'action et avec peu de narration extradiégétique. Le cadrage est très propre et certains plans pris au cœur de l'action semblent tournés en studio de par leur nature symétrique et quasi parfaite. Je recommande aux gens de se faire leur propre avis sur le film qui semble ne sortir, pour le moment, que sur la plateforme Vrai bientôt appelée illico+.

Je lui donne la note de :

**Touchant et provocant/5.**



**MICHAEL ET MOI**  
un film de Régis Coussot &  
Nicolas-Alexandre Tremblay

### Le Comte de Monte-Cristo

Bon, vous me direz que ce film n'est pas une petite sortie et que son budget est probablement supérieur à celui des deux autres cumulés. Certes. Cependant, lorsque l'on sort le même jour que le film *Alien: Romulus* et entre *Deadpool vs Wolverine* et *Beetlejuice Beetlejuice*, je considère qu'on est une sortie qui aurait pu passer sous le radar de certains. Alors, Le comte de Monte-Cristo est le troisième film co-réalisé par Alexandre de La Patellière et Matthieu Delaporte. Il est, aussi, la plus grosse production française de 2024 avec un budget de 42.9 millions d'euros estimé par le CNC. Je serai bref, ce film est visuellement irréprochable, le travail mis sur les décors et les costumes est ahurissant. La mise en scène est calculée au millimètre. Je dirais que c'est le genre de film qui s'admire plus qu'il se regarde. Pour ce qui est de la fidélité de l'histoire, je devrai laisser ce travail à un autre, l'œuvre originale manquant à ma culture générale. Je crois que ce film peut convenir à tout fan de cinéma et le conseille à tous ceux cherchant un bon divertissement de fin de soirée.

Je lui donne la note de :

**Visuellement impeccable/5.**



# Le retour de l'automne

Raphaël Blanchet



**La mi-septembre est à peine franchie que les réseaux sociaux regorgent déjà de photos de cueilleurs de pommes. Aucun doute, qu'on le veuille ou non, l'automne est déjà de retour dans toutes ces couleurs.**

Êtes-vous allés aux pommes cette année? De mon côté, je n'y suis pas encore allé, ce qui ne m'a empêché d'en croquer plusieurs dans les derniers temps. Cette tradition québécoise remonte au début des années 70, alors que les pomiculteurs manquaient de main-d'œuvre pour cueillir leur production. Je comprends facilement ce manque à combler; en 2019, la production québécoise s'élevait à quelques 108 500 tonnes de pommes selon les données rendues disponibles par le Gouvernement du Québec, ce qui fait de la Belle Province la troisième plus grande productrice au Canada. D'ailleurs, savez-vous quelle quantité de pommes consomment annuellement chaque Québécois? Environ 16 kilogrammes, c'est l'équivalent de 3,5 poches de patates! Tout ça pour dire qu'au Québec, on aime ça les pommes!

## Les autres petits plaisirs de l'automne

Évidemment, les pommes ne sont pas les seuls plaisirs de l'automne! Il y a évidemment les cueillettes de raisins pour les amateurs, et celle des citrouilles! Ces dernières annoncent elles-mêmes l'arrivée de l'Halloween, la fête de la peur, mais surtout celle des bonbons, au plus grand bonheur des enfants. Pour terminer la tournée alimentaire de l'automne, il faut que je vous glisse un mot sur une miellerie que j'ai visitée la semaine

dernière. Avec l'entreprise-école Miel Garneau (dans laquelle je vous encourage à vous impliquer), nous avons visité un apiculteur situé à Lévis où nous avons eu la chance d'en apprendre plus sur les rudiments du métier! Nous avons même eu le droit à quelques délicieuses dégustations question de se sucrer le bec. Sinon, il y a aussi le retour des Canadiens pour les amateurs, dont nous avons eu un avant-goût déjà avec la partie des recrues et le fameux tournoi de golf. Et finalement, il y a la rentrée télé pour les derniers vieux dinosaures qui osent regarder les nouvelles productions québécoises en direct, comme dans l'ancien temps! Je vous recommande d'ailleurs la nouvelle série de TVA *Les armes*, qui explorent à merveille le monde de l'armée canadienne! Bref, outre les randonnées dans les belles couleurs, l'automne foisonne en petits plaisirs quotidiens.

## Et il y a le reste...

Malheureusement, la vie ne peut pas être toujours toute belle et toute rose! Pour un nombre important de cégépiens, la rentrée scolaire à l'automne rime aussi avec la rentrée du stress et de l'anxiété! Plusieurs étudiants rêvent de rentrer dans un programme contingenté à l'université, ce qui signifie qu'ils doivent obtenir des résultats académiques impressionnants s'ils souhaitent obtenir la cote R requise. À travers vie sociale, études à temps plein, travail à temps partiel, sport à pratiquer, bien des jeunes ont de la difficulté à naviguer pour garder la tête hors de l'eau. Certains ont l'impression de ne

plus avoir de temps pour eux, constamment sollicité par une panoplie d'engagements. Il faut choisir diront certains. Le hic c'est qu'il peut être difficile de choisir entre étudier pour son avenir, passer du temps avec un proche gravement malade et travailler pour payer ses dépenses! C'est ainsi que le stress et l'anxiété entrent dans nos vies.

### **Que faire?**

Comment faire pour ralentir? Comment faire pour faire tout sans manquer de temps? Comment parvenir à être aussi productif que Laurent Duvernay-Tardif qui a combiné

carrière de footballeur, études en médecine et gestion d'un réseau de boulangeries. Il n'y a pas de recettes miracles, la meilleure manière est de s'écouter et d'essayer de gagner en efficacité. On peut par exemple se retirer de certains de nos engagements. On peut aussi optimiser son temps en étudiant dans l'autobus par exemple. Il faut aussi prendre soin de soi parce que si on se sent débordé et fatigué, on perdra en efficacité. Bref, à tous les étudiants qui ont l'impression de constamment manquer de temps, sachez que vous n'êtes pas seul, et que c'est possible d'y arriver en planifiant rigoureusement son temps!

## **La Crise vous souhaite un joyeux Halloween!**



# Le Bar

Gaël Duquerroy

J'étais, ce jour-là, dans un luxueux bar  
Les commensaux, à ma table, vêtus de noir  
Buvaient un mélange qu'on venait de servir  
Je pris alors celui-ci pour le déglutir

Je sentis soudain, à ma conscience, des ailes!  
Qu'avait-on pu mettre dans ce si bon cocktail?  
Je me disais: Avais-tu ici cuisiner  
De la morphine ou l'un de ses dérivés?  
Son goût, parlons-en! Il me faisait décoller!  
Des arômes d'azurs et de soleil d'été!

Il avait des reflets d'art. Ah sa beauté  
J'étais envoûté. Quel effet enchanteur!  
Toutes les voix étaient celles de chanteur  
Mais il y avait un goût de mauvais présage...  
Cette scène n'était en fait qu'un grand mirage



# Rentrée 2024 : La surpopulation étudiante au cégep

Nathan Fortin

## Un afflux record d'étudiants

La rentrée scolaire 2024 s'annonce marquée par une hausse significative du nombre d'étudiants dans les cégeps du Québec, entraînant une saturation des places disponibles. Cette situation, exacerbée par l'augmentation des inscriptions, soulève des préoccupations quant à la qualité de l'éducation et aux conditions d'études des nouveaux arrivants.

## Les facteurs de l'augmentation des inscriptions

L'augmentation des inscriptions est en grande partie due à un baby-boom qui a commencé en 2006 au Québec. Ce phénomène résultant d'une réévaluation positive du congé parental a conduit à un nombre plus élevé d'enfants qui sont nés entre 2006 et 2009. Ces enfants maintenant rendus adolescents entrent dans la tranche d'âge des 16 à 18 ans, ce qui constitue la principale population cible des cégeps. Ces jeunes, désormais prêts à poursuivre leurs études, amplifient la pression sur les établissements d'enseignement supérieur, déjà en difficulté suite à des défis logistiques.

## Les défis logistiques

Cependant, cette demande croissante crée des défis logistiques considérables. Les salles de classe sont bondées, ce qui complique la tâche des enseignants et peut nuire à l'expérience d'apprentissage des étudiants. Les infrastructures, souvent vieillissantes, peinent à s'adapter à cette affluence. En réponse à cette forte croissance; diminution

des heures de cours tout en voyant la même quantité de matière, prolongement de l'horaire du cégep (des discussions sont en cours pour voir s'il serait possible de prolonger l'horaire jusqu'à 20h voir 21h) et une augmentation de refus de la part des cégeps pour les finissants du secondaire.

## Questions d'accessibilité à l'éducation

Cette situation soulève également des préoccupations quant à l'accessibilité de l'éducation. Des voix s'élèvent pour demander des investissements supplémentaires dans les infrastructures éducatives afin d'accueillir un plus grand nombre d'étudiants sans compromettre la qualité de l'enseignement. Certains cégeps plaident pour l'ouverture de nouvelles places dans des programmes populaires, tandis que d'autres appellent à une révision des critères d'admission pour équilibrer la demande.

## Inquiétudes des étudiants

Les étudiants eux-mêmes expriment des inquiétudes face à cette surpopulation. La surcharge des cours, le manque d'interactions individuelles avec les enseignants et l'augmentation des délais pour obtenir des services comme le soutien psychologique sont autant de problématiques qui pourraient affecter leur réussite académique. Pour pallier ces défis, plusieurs établissements mettent en place des stratégies, comme des séances de tutorat ou des classes supplémentaires, mais l'efficacité de ces mesures reste à évaluer.

## Activités d'automne

Laura Guillemette

L'automne approche à grands pas, ce qui signifie que les feuilles dans les arbres changeront bientôt de couleur et que nous serons entourés d'un magnifique paysage orange, jaune et rouge. Si comme moi, vous aimez essayer de nouvelles activités et que vous en avez assez de faire des devoirs toute la journée, je vous propose une liste de choses à faire parfaite pour l'automne qui se trouve dans la région de Québec et les environs.

### - Aller à une exposition du musée de la Civilisation

Situé dans le Vieux-Québec, le musée de la Civilisation est reconnu pour avoir de magnifiques expositions qui plaisent à tous. Pour les passionnés d'histoire, jusqu'au 14 octobre, *Gladiateurs : Héros du Colisée* est une exposition qui vous amènera à Rome durant l'époque des affrontements. Vous en apprendrez sur la vie des gladiateurs, sur la préparation d'un combat, l'atmosphère dans le public et plusieurs autres. À ne pas manquer!



**MUSÉE DE LA  
CIVILISATION**

Québec 

### - Aller à un festival

Même en automne, il y a de nombreux festivals très intéressants pour tous. Le premier que je vous propose est Les Violons d'automne. C'est un festival de musique du 18 au 20 octobre, à Saint-Jean-Port-Joli. Vous découvrirez l'histoire du violon et son répertoire avec des représentations musicales

et plusieurs autres activités. Le second festival est La Grande Virée des couleurs au Mont-Saint-Anne. Cela se déroule du 21 septembre au 14 octobre. À chaque fin de semaine, différentes activités sportives et animations sont présentées.

### - Aller cueillir des pommes

C'est un classique du temps d'automne. Le Québec est privilégié d'avoir de nombreux vergers. L'île d'Orléans est d'ailleurs reconnue pour avoir de succulentes pommes, un bel endroit à visiter si vous n'êtes jamais allé. Tartes, croustade, compote, beignets, les possibilités de recettes sont infinies.



### - Assister à un match de sports

Le Cégep Garneau et ses nombreuses équipes des Élans offrent de fabuleux spectacles peu importe le sport. Il est toujours palpitant d'aller encourager les élèves qui participent et qui sont reconnus pour être d'excellents athlètes. Il y a un sport pour tous : football, volleyball, basketball, soccer et plusieurs autres.



### - Aller faire une randonnée

Il n'y a rien de mieux que d'aller faire une randonnée en un beau samedi après-midi. Il y a plusieurs magnifiques sentiers à découvrir. Mes endroits préférés sont le parc du Massif du Sud, le sentier de l'Acropole des Draveurs et le parc national des Grands-Jardins pour admirer les couleurs de l'automne.

J'espère que vous essaieriez quelques-unes des activités et que vous passerez du bon temps!



## Abonne toi!



## LACRISEGARNEAU

# Le Venezuela en crise

Clara Sima Agharazii et Lou'Ann Thibeault

Le Venezuela est plongé dans une crise politique sévère depuis que le président Nicolas Maduro a succédé à Hugo Chavez en 2013 avec un régime totalitaire. Le Parti Unifié Socialiste du Venezuela gouverne sous un régime autoritaire : plusieurs experts dénoncent leur corruption et leurs violations des droits de la personne. L'élection du 29 juillet dernier représentait un espoir pour le peuple vénézuélien, mais le parti de Maduro a remporté, selon les dires du Conseil national électoral, un 3<sup>e</sup> mandat de 6 ans à 51,96% des votes contre Edmundo Gonzales, candidat présidentiel de l'opposition.



Le parti d'opposition, dirigé par Maria Corina Machado, dénonce ce résultat et affirme qu'il est bel et bien le gagnant de cette élection, et ce, à 67,2%. Selon l'organisation *Transparency* qui recense les indices de corruption, le Venezuela serait classé dans le top 4 des pays les plus corrompus, à égalité avec le Soudan Sud et la Somalie. Machado, leader officielle du parti, n'était cependant pas la candidate présidentielle des élections de juillet, car elle est sanctionnée à 15 ans d'inéligibilité comme cheffe de gouvernement par la Cour Suprême du

Venezuela pour avoir, selon le gouvernement Maduro, usé de corruption lors des élections présidentielles de 2018 présentant Juan Guaido comme candidat présidentiel. À la suite des élections de juillet, plusieurs manifestations de protestation, menées entre autres par l'opposition, ont ravagé le pays occasionnant plusieurs blessés et quelques morts.

La situation politique précaire du Venezuela a fait perdre espoir au peuple et a engendré la crise de déplacement la plus grande au monde, dépassant celle de l'Ukraine et de la Syrie. Au total, 7,7 millions de personnes ont quitté le pays de 2014 à 2023, la population totale du pays comptant en 2022 autour de 28 millions d'habitants. Cette crise migratoire a entraîné des répercussions sur les Vénézuéliens, mais également sur les pays d'Amérique latine et des Caraïbes qui ont accueilli plus de 6,5 millions de ces migrants alors qu'eux même sont plongés dans des situations difficiles.



Les migrants sont prêts à prendre des chemins extrêmement dangereux pour se rendre à un

endroit où ils pourront commencer une meilleure vie, y compris franchir le « Darién Gap », aussi surnommé la traversée de l'enfer, qui est un chemin périlleux entre la Colombie et le Panama. En empruntant ce chemin, tous risquent leur vie en traversant la jungle pendant plusieurs jours. Dans les 2 premiers mois de 2022, le nombre de Vénézuéliens qui ont traversé le

« Darién Gap » avait presque atteint le nombre de ceux ayant traversé durant toute l'année 2021. Le gouvernement de Maduro toujours au pouvoir, la crise de migration du Venezuela ne semble pas prête de s'arrêter et il est probable que la situation continue à se détériorer dans les prochains mois

**Pour nos anciennes éditions, visitez notre  
version Web**



# Conjugal

Gaël Duquerroy

## *Femme, énervé*

« - Mais prononcez moi des mots de plus belles allures!  
 Vos propos sont tout le temps de mauvaise augure!  
 Tant qu'il y en aura, je n'écouterai pas!

## **Homme**

- Mais je ne suis pas là pour vous porter tracas!  
 Je suis désolé... Je retire mes propos  
 Pour vous, ma chère, je recommence à zéro

## *Femme*

- Mais sur quoi ma raison peut-elle se fonder,  
 Si je dois à présent, oublier, pardonner?

## *Homme*

- Mais, mais vous êtes la prunelle de mes yeux

## *Femme*

- Cliché, recommencez, vous pouvez faire mieux...  
 Car si vous désirez réellement mon pardon  
 Il faudra créer vous-même vos expressions

## *Homme*

- Vous! Ma chère... Vous êtes de par votre abondance  
 D'esprit et de vie, ma fontaine de jouvence

## *Femme*

- Vous ai-je dit que je désirais des éloges?  
 Je vous donne une chance et monsieur en déroge

## *La bonne*

- Oh, arrêtez-vous, en fait, il reste des œufs...  
 Incroyable autant de drame rien que pour eux »

## Activités de la vie étudiante à venir

### Activité du comité d'improvisation au profit de Leucan

Quand? Le 14 novembre de 20h à 22h  
Où? À la salle des Pas-perdus

Le comité de l'improvisation organise un match spécial pour ramasser des fonds pour la fondation Leucan. Au programme, un match d'improvisation et pendant la soirée, des œuvres du comité artistique Monart seront aussi mises en vente. Les billets pour l'événement se vendront au prix de 5\$ qui seront remis à la fondation Leucan.



### Nouveautés à l'Oxymel

Il y a des nouveautés sur le menu de l'Oxymel! Dès le retour de la relâche, vous pourrez vous procurer le tout nouveau latté matcha. Le latté à saveur de pumpkin spice se termine bientôt, ne ratez pas votre chance. Le café décaféiné fera aussi bientôt son entrée sur le menu. Parfait pour les fins de journée à étudier. Finalement, un tout nouveau sandwich végétarien ainsi qu'un gâteau à la courge seront offerts.

PS : il paraît qu'une nouvelle pâtisserie fera bientôt son apparition sur le menu, mais chut!



### Soirée spéciale élections américaines

Quand? Le 5 novembre de 19h à 23h  
Où? À l'Oxymel

Pour souligner la fin d'une campagne électorale pleine de rebondissements aux États-Unis, le comité du BAIP vous invite à venir assister à un visionnement en direct de la soirée électorale américaine. En complément à la soirée, des enseignants de science politique viendront animer une discussion.



